



### Le mais semence : des rendements nettement supérieurs aux objectifs

# 5 000 ha

de maïs semence implantés



Le plan de production était en hausse en 2023 avec plus de 5 000 ha implantés dans le département des Pyrénées-Atlantiques.

Après une sécheresse historique en 2022 qui s'est poursuivie jusqu'au mois de mars 2023, la période de semis a connu d'importantes précipitations. Les semis se sont finalement réalisés dans des conditions moyennes entre les épisodes pluvieux. Des orages violents sont venus anéantir environ 300 ha de culture avant la floraison (secteur Uzein, Bournos, Arroses).

Il a fallu irriguer avec 3 à 4 tours d'eau en 2023 contre en moyenne 7 en 2022.

La récolte a été très bonne avec des objectifs dépassés sur l'ensemble du département. 120 % autour de Saint-Palais, 105 % sur la partie Uzein, Nord-Est du Département.

Les prix des contrats, en légère baisse par rapport à 2022 ont été très bons.

Les perspectives 2024 devraient être orientées à la baisse en termes de surface (- 10 à 20 %) et de prix (- 10 à 15 %). À confirmer lors des plans de production en début d'année.

## 2 000 ha

cultivés de maïs doux, 17 T/ha

400 ha

de kiwis, 16 à 20 T/ha

16 ha

de tabac pour 9 producteurs



## Le maïs doux : des rendements en berne, surtout sur les maïs tardifs

Le plan de production 2023 était stable par rapport à 2022 avec environ 2000 ha cultivés.

Le rendement moyen dans le département des Pyrénées-Atlantiques est proche de l'objectif: 17 T/ha. Les rendements sont cependant très hétérogènes selon les secteurs.

Secteur Soumoulou: 1295 ha cultivés. Secteur très touché par les conditions météorologiques compliquées (fortes pluies sur les semis, tempête, grêle, manque d'eau sur la fin de la récolte, parasitisme...). Le rende-

ment moyen a été de 15 T soit 10 % inférieur à l'objectif.

Secteur Orthez / Gave d'Oloron: 250 ha cultivés. Très bons rendements, + 25 % par rapport aux prévisions.

Secteur Denguin, Sault, Lescar: 470 ha cultivés. Bons rendements, + 6 % par rapport aux prévisions.

Les prix fixés en début d'année ont continué d'augmenter, avec environ 60 % de hausse en deux ans. Pour ce qui est des perspectives 2024, la surface cultivée devrait se maintenir pour répondre à la demande du marché, peut-être en baisse très légère. Les prix seront orientés à la baisse mais devraient rester bons.







#### Tabac : une année moyenne, marquée par les aléas climatiques

Les surfaces dans le département des Pyrénées-Atlantiques restent limitées. En 2023, les surfaces ont atteint 16 ha pour 9 producteurs répartis comme suit:

Burley, 8,5 ha, Tabac brun, 0,5 ha et Virginie, 7 ha.

Les pluies de juillet ont compliqué le développement des plans et le manque de pluie en septembre et octobre ont impacté le poids de la récolte.

Malgré tout, la qualité a été au rendez-vous.

Pas de variation importante prévue en 2024.



## Le kiwi : des rendements très hétérogènes mais des prix qui se maintiennent à un bon niveau



Les vergers n'ont connu aucune période de gel en 2023 ce qui a permis d'éviter l'aspersion de printemps parfois préjudiciable pour le système racinaire (asphyxie). Le printemps humide et le manque de luminosité du mois de juillet ont été compensés par une fin d'été et un mois d'octobre secs.

La récolte a ainsi été retardée ce qui a permis des gains de calibres.

En 2023, les surfaces en kiwi ont continué leur progression avec la plantation de quelques hectares (jaunes, verts et rouges) pour une surface totale d'environ 400 ha sur le département des Pyrénées-Atlantiques.

La situation est très hétérogène au niveau des rendements en 2023:

Rendement kiwis jaunes: évolution constante en termes de rendement et de calibre (115 g). Environ 20 T/ha en moyenne avec des rendements atteignant plus de 40 T/ha sur quelques parcelles voire plus de 60 T/ha;

Rendement kiwis verts: légère augmentation en termes de rendement et de calibre (90 g) malgré les difficultés liées à l'asphyxie racinaire et la mortalité de certains pieds. Les inondations à répétition ont en effet entraîné une mortalité importante des vergers ces dernières années. Les rendements moyens seront de l'ordre de 16 T/ha en moyenne.

Sous l'effet de la demande et du manque de production au niveau national et mondial,

les prix de vente se maintiennent à un prix moyen 1,75 €/kg pour le vert 2 €/kg pour le jaune.

La fin de l'année pluvieuse est source d'inquiétude avec un risque de mortalité accru pour le printemps 2024.

Les perspectives de développement dans le département restent positives avec plusieurs dizaines d'hectares en plantation dans les années à venir et plusieurs centaines d'hectares à plus long terme.

